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DIRETORIA EXECUTIVA: 

 
Presidente:     Fábio Pinto da Costa (Presente) 
Vice-Presidente:    Edilson Siqueira Varejão Júnior (Presente) 
Vice-Presidente:    Eduardo Kucinski (Presente) 
Vice-Presidente:    Érico Franciscato Braga (Presente) 
Vice-Presidente:    Geraldo Alves Ferreira Filho (Presente) 
Vice-Presidente:    Luiz Alberto da Silva Düwel (Presente) 
Vice-Presidente:    Paulo de Moraes Saldanha (Presente) 
Vice-Presidente:    Rodrigo Andrade de Valadares Gontijo (Presente) 
Vice-Presidente:    Sérgio Moura Carneiro de Novaes (Presente) 
 
Convidados: 
Conselheiro Nato:    Paulo César Rebeis Farha 
Conselheiro Nato:    Marcelo Waldemarin Alves Ferreira 
Conselheiro Eleito:    Regis Savietto Frati  
Superintendente Geral:   Celso Arras Minchillo 
 
O Presidente abriu os trabalhos parabenizando os Vice-Presidentes pela eleição e agradeceu à 
presença dos Conselheiros, passando aos assuntos em pauta, como segue: 
 
1. Assuntos Administrativos 
 
- a) Atualização de assuntos em andamento: O presidente informou que havia solicitado ao 
Superintendente uma apresentação, de forma que a nova Diretoria tomasse conhecimentos dos 
principais assuntos em andamento na ABQM. Passando a palavra ao Superintendente, este 
iniciou por apresentar o Orçamento realizado de setembro de 2015, discorrendo sobre diversos 
itens da receita e despesa. Um total de receitas de R$2.192.992, acima do orçado de R$ 
2.093.950. Despesas de R$1.352.570, abaixo do orçado de R$ 1.362.882. Caixa disponível R$ 
17.854.878. Dentre as discussões, o Vice-Presidente, Sergio Novaes, levantou dúvida sobre a 
incidência da COFINS sobre determinadas receitas. O Superintendente explicou que o 
procedimento de recolhimento se baseia em pareceres jurídicos e orientação do Conselho Fiscal, 
aprovado pela Diretoria Executiva e Conselho de Administração. O Superintendente ficou de 
retomar os pareceres e apresentar os esclarecimentos na próxima reunião. Seguiram-se várias 
outras explicações aos dados apresentados de Setembro de 2015. Dentre os itens comentados, o 
Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Fábio Pinto da Costa informou que esteve na última 
segunda-feira, junto com os conselheiros Regis Frati e Paulo Farha na sede do Canal Rural, em 
reunião com seus dirigentes, onde foi discutido o andamento do atual contrato e planos futuros. 
Informou que foi solicitado ao Canal Rural a apresentação de propostas para 2016 de forma a 
utilizarmos mais eficientemente o espaço destinado à ABQM na grade da emissora. O 
Superintendente informou que o contrato havia encerrado com a realização do último evento, 

fato que não estava muito claro para a direção do canal. O Sr. Alberto Düwel aproveitou para 

comentar que no último evento havia muitos espaços sem locação e o Sr. Celso Minchillo 

esclareceu que o contrato com o canal teve um bom funcionamento nos 3 primeiros anos e 
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após, se percebeu uma dificuldade do canal em captar mais patrocinadores e devido ao 

contrato estabelecido,  a ABQM ficou impedida de trabalhar com esses espaços. Disse 

ainda que essas condições devem ser reavaliadas com o término do contrato. O Sr. Regis 

Fratti enfatizou a relação da ABQM com o canal, porém o canal com o perfil da ABQM é o 

Terra Viva. O Sr. Paulo Farha comentou sobre o contrato com o canal e a qualidade do 

mesmo comparando-o com TV Globo no seguimento em que atua e sugeriu que o contrato 

seja reavaliado. O Sr. Fábio Pinto da Costa orientou o Superintendente em contatar o Canal para 

esclarecimento da vigência do contrato, bem como convidar os seus dirigentes para 
apresentação de proposta na próxima RD. - b) Gestão ABQM: O Superintendente Geral passou 
a explicar como é realizada a gestão da ABQM, informando que se baseia em objetivos, metas e 
planos de ação estabelecidos para todas as áreas, com reuniões semanais com os gestores, 
reuniões trimestrais para acompanhamento das metas com a participação de todos os 
funcionários, metas para os gestores vinculadas a bonificação, avaliação de desempenho formal 
de todos os funcionários e verba de movimentação salarial aos funcionários melhores avaliados. 
Informou também sobre a Política de Alçadas e Compras.- c) Ações judiciais: Passou a 
apresentar as ações judiciais em andamento, informando a existência de 31 processos em 
andamento sendo 2 processos considerados prováveis, na expectativa de valor de R$ 104 mil, os 
quais encontram-se provisionados no balanço. Os processos considerados como condenação 
possível somam 24, sendo 11 desses processos acima de R$ 10 mil. Foram solicitados 
esclarecimentos de alguns processos, com a conclusão que o número de processos não é 
representativo e que não há grandes riscos para a ABQM. - d) Nomeação VP Financeiro: O 
Presidente colocou em discussão, a necessidade de escolha do Vice-Presidente responsável pela 
área Financeira, que além de acompanhar e orientar os trabalhos, também teria a incumbência 
de aprovar todos os pagamentos, juntamente com o Superintendente. O Superintendente 
informou que os pagamentos são realizados através do Internet Banking do Bradesco, e que pelo 
menos 2 (duas) vezes por semana devem ser aprovados. Ficou decido que o Sr. Rodrigo Andrade 
Valadares Gontijo será o responsável pela área financeira. - e) Nomeações AQHA : O 
Presidente da Diretoria Executiva informou também a necessidade de aprovação de um Diretor 
Internacional e um representante do Brasil no Conselho da AQHA. O Sr. Alberto Düwel enfatizou  
que o Haroldo de Araújo Pessoa Sobrinho é a pessoa ideal para o cargo. Após várias discussões, 
ficou decidido que para representar o Brasil na AQHA seria convidado o conselheiro Sr. Haroldo 
de Araujo Pessoa Sobrinho, e que para a Diretoria Internacional, o conselheiro Sr. Paulo Farha 
iria contatar alguns nomes discutidos. Enquanto não houver uma indicação para Diretor 
Internacional o Sr. Haroldo Pessoa continuaria sendo, também, o Diretor Internacional. - f) 
Nomeação Câmara Setorial de Equideocultura (MAPA): O Presidente da Diretoria 
Executiva colocou em discussão a representação da ABQM na Câmara de Equideocultura do 
Ministério da Agricultura. Após discussão de alguns nomes, ficou decidido que o conselheiro 
Marcelo de Araujo Pessoa será o membro titular, tendo o superintendente geral Sr. Celso 
Minchillo como suplente. - g) Comitês de Modalidade: Foi definido que os seguintes Vice-
Presidentes serão os responsáveis em apresentar na próxima RD sugestões de nomes de 
integrantes dos comitês: (i) Sr. Eduardo Kucinski será responsável por dois comitês - Laço e 
Velocidade; (ii)Sr. Érico Braga será responsável por dois comitês – Conformação/ Western 
Pleasure e Corridas; (iii) O Sr. Geraldo Ferreira será responsável pelo Comitê de Apartação; (iv) 
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Os Srs. Sérgio Novaes e Paulo Saldanha responsáveis pelo Comitê de Vaquejada; (v) Comitê 
Laço Individual; (vi) Comitê Rédeas e Working Cow Horse: responsável o conselheiro Sr. 
Jefferson Abbud; (vii) Comitê Team Pening e Ranch Sorting: responsável Sr. Fábio Costa. h) 
Vaquejada: O Sr. Sergio Novaes aproveitou para colocar alguns assuntos referentes às provas 
oficias de Vaquejada. Dentre eles, a necessidade de termos uma única regra ABQM/ABVAQ para 
2016. Ficou de ser agendada uma reunião com o Comitê de Vaquejada, onde este assunto será 
colocado ao Comitê. Outro assunto foi a necessidade de tentarmos realizar as inscrições de 
forma antecipada. O Presidente da Diretoria Executiva indagou o superintendente o que seria 
necessário para isso. O superintendente informou que nos eventos realizados pela ABQM o 
sistema já há muito tempo só permite inscrições antecipadas, mas que na Vaquejada existe 
alguma dificuldade para que os interessados se adaptem ao sistema atual. Então, seria 
necessária a alteração do sistema para propiciar essa condição. O Presidente solicitou priorizar 
essas alterações no sistema, de forma que o próximo evento de março de 2016, já seja possível 
realizar com 100% das inscrições antecipadas. O Superintendente, informou que irá definir as 
alterações do sistema junto à empresa que desenvolve o SEQM, e que irá trazer para a próxima 
reunião o orçamento para implementação das alterações. Outro item debatido sobre a Vaquejada 
foi sobre a necessidade de divulgação com maior antecedência dos locais das provas oficiais de 
Vaquejada. O Sr. Sérgio Novaes ficou de conversar com o comitê de iniciar processo imediato de 
concorrência para o Congresso 2016, para divulgar o local ainda no Campeonato Nacional/Potro 
do Futuro que será realizado no final de novembro. E outra concorrência para o PF/Nacional 
2016, para divulgação do local até o final de 2015. - i) Bem Estar Animal: O superintendente 
geral informou todas as ações que tem sido realizadas sobre o bem estar animal. Informou 
também dos diversos problemas que colocam em risco a existência de algumas modalidades, 
dentre elas as provas de laço e vaquejada. O Conselheiro Marcelo Ferreira detalhou todos os 
trabalhos que foram conduzidos junto ao Congresso Federal e junto ao STF, sobre o assunto 
onde existem projetos de lei e ações que colocam em risco as modalidades já citadas. O Sr. 
Alberto Düwel colocou que este talvez seja o assunto mais importante desta gestão, e que 

deveria ser acompanhado pela Diretoria Executiva em todas as reuniões. O Sr. Rodrigo Gontijo 

perguntou qual a situação em Bauru e foi esclarecido pelo Sr. Érico Braga que a ABQM 

não pode realizar provas de laço na cidade pois a dona da ONG é esposa de um juiz e 

conseguiu uma liminar para cancelar dois eventos e a ABQM perdeu o prazo para recorrer à 

decisão.  O Sr. Celso Minchillo comentou que um juiz que é quartista sugeriu que fosse 

feito trabalho e apresenta-lo para a associação de magistrados do Brasil, que eles 

entenderem o trabalho que é feito. Foi então constituída uma Comissão, tendo o Sr. Alberto 

Düwel e o conselheiro, Sr. Marcelo Ferreira, como responsáveis de forma a orientar todos os 
trabalhos que devem ser realizados no sentido do assunto ser conduzido de forma apropriada. - 
i) Mormo: Os presentes foram atualizados sobre os problemas com mormo no Brasil. O 
superintendente geral informou que é um assunto debatido na Câmara Setorial do MAPA. 
Explicou ainda que alguns casos de mormo são discutidos há oito anos, como os acontecimentos 
no Nordeste, porém nenhuma ação conclusiva foi criada.  Informou que com a realização das 
Olimpíadas o assunto volta a ser discutido com maior frequência, pois os exames realizados no 
Brasil não produzem resultados confiáveis. Foi consenso de todos que é um assunto relevante e 
preocupante que deverá ser mais bem acompanhado pela ABQM. O conselheiro, Sr. Regis Frati, 
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comentou que uma pressão política deve ser realizada junto aos Governos Estaduais e Federal. O 
Sr. Regis Frati foi indicado pela Diretoria Executiva para acompanhar os assuntos políticos sobre 
o mormo. 
 
2. Assuntos em andamento 
 
- a) Orçamento 2016: O Superintendente informou que o Orçamento de 2016 deverá ser 
levado para aprovação do Conselho de Administração na próxima reunião do dia 27/01/2016. 
Apresentou uma prévia dos números baseada no que vem sendo planejado, solicitando 
orientações para a nova Diretoria Executiva de novos assuntos e planos que deveriam ser 
considerados. O conselheiro, Sr. Regis Frati, informou que, conversando com o conselheiro Sr. 
Paulo Farha e com o Presidente da Diretoria Executiva, considerava que a ABQM deveria planejar 
um Centro de Convivência em Avaré. Isso porque, como a cidade não oferece opções de lazer 
para os cônjuges e filhos dos competidores, poderia ser planejado um local onde essas pessoas 
poderiam ter atividades de recreação. O Sr. Sérgio Novaes e o Sr. Paulo Saldanha falaram sobre 
o receio em continuar investindo em Avaré por ser uma cidade precária. Foi discutido deixar de 
enviar a Revista Quarto de Milha para os associados jovens. O item foi aprovado pela Diretoria 
Executiva que solicitou a previsão deste no orçamento. O Superintendente informou que 
apresentará uma nova versão do orçamento na próxima reunião, que deverá ser debatida com 
mais profundidade, e que a versão final para apresentação ao Conselho de Administração seria 
feita na reunião de Janeiro/2016. - b) Desocupação do Parque: O Superintendente Geral 
informou como está o processo de discussão sobre o ofício recebido pela Secretaria de Meio 
Ambiente, que solicita a desocupação da sede do Parque para o final deste ano, juntamente com 
todas as outras associações instaladas no Parque da Água Branca. Informou que contatos foram 
feitos com o Governo do Estado, que se manifestou que o problema seria reavaliado, mas que 
nada de concreto havia sido encaminhado. Solicitou aos vice-presidentes que acessassem seus 
contatos políticos no sentido de interferirem junto ao Governo do Estado.  - c) Tatersal - 
Avaré: Informou ainda sobreo projeto do tatersal de Avaré, que será construído pela Prefeitura 
da cidade, com verba do Governo do Estado destinado a Estâncias Turísticas. Que conforme 
aprovado pela Diretoria Executiva anterior e pelo Conselho de Administração, a ABQM está 
custeando a elaboração dos projetos básico e executivo e que em contrapartida ao custo desses 
projetos, a Prefeitura de Avaré concederia mais 3 eventos para a ABQM. Informou que esta 
acompanhando junto a Prefeitura o encaminhamento de PL para a Câmara Municipal que aprove 
a assinatura de Convênio concedendo esses 3 eventos. Nesse ponto, o conselheiro, Sr. Paulo 
Farha, solicitou esclarecimentos do andamento da ação de Bauru, para o qual foi contratado o 
escritório do Dr. Miguel Reale. O Superintendente ficou de contatar o escritório e trazer a 
informação para próxima reunião. - d) Convenção 2016: Informou a todos sobre a realização 
da Convenção Anual no dia 27/02/2016, que está em fase final de recebimento das propostas 
pelos associados, e que serão discutidas em comitê constituído pela Diretoria Executiva e 
membros designados pelo Conselho de Administração. O Presidente da Diretoria Executiva 
convidou todos os Vice-Presidentes a participar da reunião desse comitê que será realizada no 
dia 03/12/2016. Foi discutido algumas questões sobre a organização do ABQM Awards, inclusive 
sobre a contratação de apresentadora e outros itens, que ficaram de ser melhor debatidos. - e) 
Doping - Catinona: Foi informado de doping constatado em uma prova oficializada com a 
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presença da substância Catinona. O Sr. Celso Minchillo disse que foram identificados dois casos 
de doping com a mesma substância em uma prova oficializada e que essa substância é 
considerada nova, devido nunca ter sido encontrada em exames e que os estudos sobre ela 
iniciaram recentemente pelo laboratório. Disse que esse caso é tecnicamente complicado e foi 
encaminhado para analise da Comissão Disciplinar que solicitou um laudo do laboratório. Disse 
ainda que foi informado que ocorreram mais 9 casos de doping para catinona  no Potro do 
Futuro. Explicou também que essa droga está substituindo o êxtase e que os proprietários se 
defendem dizendo que houve uma contaminação externa. Comentaram sobre o trabalho de um 
professor dos EUA que constatou que a catinona pode ocorrer por contaminação externa, 
podendo ser encontrada até mesmo em algum medicamento que tenha essa substância sem 
especificação na bula. O Sr. Celso Minchillo disse que o caso está na Comissão Disciplinar e pode 
ser tomada qualquer decisão. O Sr. Fábio Pinto da Costa disse que se a Comissão Disciplinar 
seguir o regulamento, não haverá dúvidas na penalização. O Sr. Paulo Farha comentou os casos 
acontecidos fora da ABQM e disse que o assunto não pode ser considerado algo normal. O Sr. 
Regis Frati disse que o mesmo laboratório fez todos os exames. O Sr. Celso Minchillo disse que o 
laboratório faz exames antidopings de cabelo humano para os admitidos na Policia Militar, como 
é uma droga social ela era pesquisadas nos testes em humanos, e foram incluídas nos exames 
de equídeos há dois meses. - f) ERP: Informou o superintendente geral que está sendo 
implantado um software administrativo/financeiro (ERP) que está na fase final, devendo ser 
finalizado até o final do ano. Esse software será um passo importante na implantação de 
melhores práticas nas áreas administrativa/financeira, com maior condição de controle e 
agilidade. O Sr. Fábio Pinto da Costa perguntou sobre a empresa que faz os sistemas na ABQM e 
da possibilidade do sistema de esportes ser acelerado para a vaquejada. O Sr. Celso Minchillo 
disse que vai verificar com empresa desenvolvedora. - g) Clouding: Informou que também esta 
em fase de implantação dos sistemas da ABQM em Data Center privado, no sistema de Clouding, 
o que oferecerá maior nível de serviços dos sistemas da ABQM. A empresa contratada é a UOL 
Diveo. 
 
3.  OUTROS ASSUNTOS DE INTERESSE SOCIAL 
Passando para os itens Gerais, o Presidente colocou em discussão as datas das próximas 
reuniões, ficando aprovados os dias 04/12/15 e 18/01/2016. 
Encerrado os itens da pauta, o Presidente da Diretoria, Sr. Fábio Pinto da Costa, colocou em 
discussão a Coordenação de Juízes. Esse cargo vinha sendo ocupado pelo gerente de esportes, 
Sr. Francisco Garcia, porém a Diretoria anterior acatando o compromisso com o Conselho de 
Administração de que o cargo deveria ser desmembrado, decidiu desde setembro fazer esse 
desligamento. A função está sendo interinamente assumida pelo superintendente geral, e cabe a 
esta Diretoria reorganizar a função. Juntamente com o conselheiro, Sr. Regis Frati, fizeram uma 
série de considerações sobre o passado dessa função, e as várias tentativas de organização, a 
maioria delas frustradas. Colocaram para debate uma proposta de não existir um coordenador de 
juízes, mas sim um comitê de juízes, formado por um juiz e 3 criadores, buscando dessa forma, 
que as ações dessa área sejam objeto de maior discussão e de decisão colegiada e não 
individual. O Sr. Sérgio Novaes explicou que na Vaquejada o competidor pode pedir a revisão da 
nota, solicitando a filmagem que é disponibilizada mediante pagamento. O Sr. Fábio Costa falou 
que na ABQM somente o juiz pode fazer essa solicitação, no caso de ele próprio ter duvidas do 
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julgamento que fez e que essa regra faria com que os competidores comandassem as decisões 
dos juízes. Foi discutido sobre a altura do som nas pistas e o Sr. Regis Fratti e Sr. Marcelo 
Sarmento concordaram que para as provas com os potros do futuro o volume do som pode 
atrapalhar, porque os animais não estão acostumados com tanto barulho. Sobre o julgamento do 
juiz, O Sr. Celso Minchillo disse que quando ocorre divergências de notas entre juízes é feito uma 
revisão da nota e salientou que todos estão sujeitos a erro. Os vice-presidentes e os convidados 
fizeram alguns comentários e concluíram ser a proposta adequada. O Presidente da Diretoria 
Executiva sugeriu o juiz Fabrício Pinotti para compor o comitê, função essa que será remunerada 
pela ABQM, e solicitou que até a próxima RD, os diretores pensem no nome dos criadores que 
farão parte da comissão. 
 
Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou os trabalhos e lavrou a presente ata, aos 28 
(vinte e oito) dias do mês de outubro de 2015, sendo esta aprovada pelos presentes. 
Fábio Pinto da Costa 
Edilson Siqueira Varejão Júnior 
Eduardo Kucinski 
Érico Franciscato Braga 
Geraldo Alves Ferreira Filho 
Luiz Alberto da Silva Düwel 
Paulo de Moraes Saldanha 
Rodrigo Andrade de Valadares Gontijo 
Sérgio Moura Carneiro de Novaes 
 


